

[http://www.swp.de/bietigheim/lokales/landkreis\\_ludwigsburg/Windkraft-Entwurf-fuer-Standorte:art1188795,3227191](http://www.swp.de/bietigheim/lokales/landkreis_ludwigsburg/Windkraft-Entwurf-fuer-Standorte:art1188795,3227191)

**Kreis Ludwigsburg**

## **Windkraft: Entwurf für Standorte**

**Im Planungsausschuss des Verbandes Region Stuttgart (VRS) wurde am Mittwoch der Entwurf zur Änderung des Regionalplans vorgelegt. Darin gibt es detaillierte Angaben zu zehn Vorranggebieten im Landkreis.**

JÖRG PALITZSCH | 21.05.2015

Ob das Ingersheimer Windrad das einzige im Landkreis Ludwigsburg bleibt, ist offen. Am Mittwoch hat der Verband Region Stuttgart die Pläne für die Vorranggebiete vorgelegt.

77 Standorte in der ganzen Region und Detail-Angaben auf 26 Seiten: Die Suche nach Standorten für Windkraftanlage ist im vollen Gange und auch der Landkreis Ludwigsburg wird ausführlich unter die Lupe genommen. Grundlage ist eine Teilfortschreibung des Regionalplanes, die am 30. September in der Regionalversammlung beschlossen werden soll. Die Ausweisung von Vorranggebieten für Windräder im Regionalplan wird zunächst als "qualifizierter Zwischenbescheid" beschlossen. Grundlage dafür ist eine ausführliche Tabellenübersicht, die Auskunft über die einzelnen Vorranggebiete gibt.

Im Landkreis Ludwigsburg sind dies zehn Gebiete, zu denen Angaben gemacht werden: Kirchheim, Vaihingen, Bietigheim-Bissingen, Ingersheim, Tamm, Korntal-Münchingen und Schwieberdingen, Steinheim, Sachsenheim und Bönningheim.

Zu den Abwägungskriterien der Gebiete zählen die gesetzlichen und landesplanerischen Vorgaben, die Kriterien "Landschaftsbild" und "Erholung", sowie als maßgebliches Eignungskriterium das vorhandene "Winddargebot". Die Windgeschwindigkeiten im Landkreis Ludwigsburg liegen mit 5,0 bis 5,75 Metern in der Sekunde ganz am Tabellenende, die Tabellenspitze weist eine Windgeschwindigkeit von 7,0 Metern pro Sekunde aus, die annähernd nur in den Landkreisen Esslingen und Göppingen erreicht wird.

Gleichwohl werden im Landkreis Ludwigsburg potenzielle Vorranggebiete ganz unterschiedlicher Qualität gelistet. Dabei auch Ingersheim (LB-06), wo mit einer durchschnittlichen Windgeschwindigkeit unter 5,25 Metern pro Sekunde der schwächste Wert im Landkreis verzeichnet ist. Höhere Windgeschwindigkeiten von durchschnittlich zwischen 5,5 und 5,75 Metern pro Sekunde gibt es in Sachsenheim (LB-C) und Vaihingen (LB-04).

Nach Abstimmungen mit den Kommunen wurden sowohl die Träger öffentlicher Belange wie auch die Bevölkerung in zwei Beteiligungsverfahren zum Planentwurf und dem dazu erarbeiteten Umweltbericht gehört. In diesem Zusammenhang wurde um Mitteilung gebeten, inwiefern für in Landschaftsschutzgebieten gelegene Vorranggebiete eine Befreiung oder eine Änderung der Gebietsabgrenzungen in Aussicht gestellt werden kann.

Keine Konflikte mit dem Landschaftsschutz gibt es laut den Unterlagen der Region in Ingersheim, Kirchheim (LB-01), Vaihingen sowie Korntal-Münchingen und Schwieberdingen (LB-08).

"Ergebnisoffene Änderungsverfahren" in Bezug auf Landschaftsschutzgebiete gibt es in Sachsenheim (LB-B und LB-C), Bönnigheim (LB-X03), Bietigheim-Bissingen (LB-05), Tamm ((LB-07) und Steinheim (LB-A).

Weitere Konflikte bei der Ausweisung von Vorranggebieten für Windkraftanlage gibt es mit "Natura 2000". Dies sind durch die EU geschützte Vogelgebiete als auch "FFH-Gebiete", die der Fauna-Flora-Habitat-Richtlinie unterliegen. Darin werden Arten und Lebensraumtypen genannt, welche besonders schützenswert sind. Als Konfliktflächen listet der VRS Sachsenheim, Vaihingen, und Bönnigheim auf. Geplante Vorranggebiete innerhalb der "Natura 2000"-Gebiete wurden im Rahmen eines eigenständigen Gutachtens bereits einer artenschutzrechtlichen Vorprüfung unterzogen. Die Prüfung führte bereits zu einer Streichung einzelner Vorranggebiete.

Die Unterlagen geben ebenso Auskunft über die Konflikte mit dem Artenschutz. Zum einen sind dies der Rot- und Schwarzmilan sowie Uhu, Wanderfalke und Weißstorch. Konflikte mit Rot- und Schwarzmilan gibt es in einem Ein-Kilometer-Pufferbereich für die Gebiete Ingersheim, Steinheim, Tamm und Bietigheim-Bissingen. Konflikte mit dem Uhu gibt es in allen Vorranggebieten im Landkreis Ludwigsburg, und besonders in Sachsenheim. In Bönnigheim kommt ein Konflikt mit dem Weißstorch hinzu.

Doch damit nicht genug: Der Naturpark Stromberg wird als Konflikt für Sachsenheim, Vaihingen und Bönnigheim benannt, in puncto Flugsicherung gibt es einen Konflikt mit Anlagenschutzbereiche in Ingersheim und Steinheim und Segelflugplätze sind Konflikte für die Vorranggebiete von Bönnigheim, Bietigheim-Bissingen, Ingersheim und Steinheim.

Jetzt soll durch die Regionalversammlung zunächst ein "qualifizierter Zwischenbeschluss" gefasst werden. Dann wird deutlich, wo die Nutzung von Windenergie überhaupt erfolgen kann. Bis zur Rechtskraft des fortgeschriebenen Regionalplanes haben die Vorranggebiete den Charakter von "in Aufstellung befindlichen Zielen der Regionalplanung".

Zusatzinfo

### **Beschluss im September**

Die Beratung über die einzelnen Standorte erfolgt im Juli. Die abschließende Beratung im Planungsausschuss findet dann, vor dem geplanten Beschluss Ende September, am Mittwoch, 16. September, statt.